
Al Presidente del Consiglio Comunale 
al Sindaco  
al Consiglio Comunale 

 
 

MOZIONE 
(presentata ai sensi dell’art.35 del Regolamento del Consiglio Comunale) 

 
Oggetto: FERROVIA INADEGUATA E RAPPORTI ISTITUZIONALI CON RFI 
 

Premesso che: 

 Da molti anni si discute sulla necessità di effettuare importanti lavori di ammodernamento 

della linea ferroviaria Chivasso-Ivrea-Aosta a partire dal raddoppio dei binari e 

dall’elettrificazione fino ad Aosta; 

 la situazione del trasporto ferroviario da e verso Ivrea peggiora di anno in anno con un 

costante sovraffollamento delle carrozze e con la cancellazione improvvisa di numerose 

corse; 

 recentemente è emersa anche la questione della mancanza del collaudo strutturale della 

passerella sovrappasso che collega il Movicentro alla Stazione; 

 da molto tempo siamo in attesa della definizione della “questione Movicentro”. 

 

Considerato che: 

 abbiamo appreso dai giornali, anziché tramite comunicazione istituzionale, come troppo 

spesso accade, di un incontro tra RFI e la Giunta di Ivrea per presentare il progetto dei 

lavori di cui sopra. Incontro che si sarebbe dovuto svolgere venerdì 20 maggio, ma che è 

stato poi annullato in prossimità della riunione; 

 da molto tempo i pendolari e le associazioni di utenti lamentano la situazione caotica 

esistente sui vagoni stipati oltre ogni logica anche a scopo di prevenire il sovraffollamento 

delle carrozze causa principale del diffondersi della pandemia da Covid 19; 

 con determina 612 del 29.09.2021 veniva affidato l’incarico ad un professionista esterno 

per la verifica strutturale della passerella metallica di attraversamento della linea 

ferroviaria Chivasso-Aosta sita presso il Movicentro; 

 da tempo immemore è stata affidato incarico a professionisti esterni per la redazione di una 

perizia propedeutica all’acquisizione formale del diritto di superficie del fabbricato 

denominato “Movicentro” da sempre gestito dalla città di Ivrea senza alcun intervento da 

parte di RFI. 

 

Preso atto che: 

 in data 18 maggio 2022 RFI ha pubblicato la “Comunicazione di avvio del procedimento 

volto all’apposizione del vincolo preordinato all’espropriazione delle aree occorrenti e 



alla dichiarazione di pubblica utilità” relativa al “Progetto definitivo di elettrificazione 

della tratta Ivrea- Aosta della linea ferroviaria Chivasso-Aosta”; 

 in tale documento si legge che “l’intervento in intestazione è compreso tra quelli la cui 

realizzazione trova finanziamento anche nelle risorse previste dal PNRR”; 

 nello stesso documento si legge che RFI ha convocato, ma non si dice quando: “la 

Conferenza dei Servizi […] finalizzata all’approvazione del progetto definitivo” e 

l’Amministrazione eporediese, o per lo meno il Consiglio Comunale, nulla sa di tutto 

questo; 

 nella Determina 612 sopra citata si legge che il professionista incaricato: “ha rilevato una 

difformità tra il progetto depositato, la variante approvata e l’effettiva consistenza 

strutturale” e che “tale difformità inficia conseguentemente l’efficacia del collaudo 

strutturale eseguito in data 16.06.2003” e quindi la struttura in oggetto risulterebbe non 

verificata strutturalmente fin dalla data della sua costruzione; 

 nonostante le reiterate richieste di chiarezza e trasparenza da parte dei consiglieri 

comunali, anche tramite mozioni e interpellanze, non è mai stata presentata alla 

Conferenza dei capigruppo o alla Commissione consiliare competente la perizia sopra 

citata riguardante l’edifico del Movicentro e quindi non vi è alcuna certezza sul percorso 

procedurale fin qui portato avanti. 

 

Alla luce di quanto sopra: 

Il Consiglio comunale 

impegna il Sindaco e la Giunta Comunale 

  

• ad affrontare con urgenza i temi citati in premessa mettendo a conoscenza il Consiglio 

Comunale delle attività fin qui svolte e di quelle in corso di svolgimento per arrivare ad 

una sollecita risoluzione dei gravi problemi posti; 

• a convocare uno o più incontri con RFI coinvolgendo il Consiglio Comunale (anche per il 

tramite dei suoi organismi interni) per definire punto per punto tutte le istanze aperte 

alcune delle quali si trascinano da anni e alcune delle quali rivestono un’importanza 

strategica per il futuro della città e del territorio. 

 
Ivrea, 24 maggio 2022 
 
I Consiglieri Comunali Capigruppo 
 
Francesco COMOTTO, lista civica Viviamo Ivrea 
 

Massimo Luigi FRESC, Movimento 5 Stelle Ivrea 


